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CONSIGLIO DI DIPARTIMENTO 

VERBALE N. 9  

Riunione del 30 settembre 2013 

 

Il giorno 30 settembre 2013 il Consiglio del 

Dipartimento di Giurisprudenza, si è riunito 

nell’aula “A.Moro”; alle ore 16,40 viene 

constatata la presenza del numero legale così di 

seguito specificata: 

P = Presente  

AG = Assente giustificato 

A = Assente 

Risultano presenti il Direttore prof. Massimo Di 

Rienzo nonché:  

Professori ordinari e straordinari  P AG A 

1.  REGINA ALDO    X    

2.  PIEPOLI GAETANO(ex art.13 DPR382/80)      X    

3.  IANNARELLI ANTONIO   X  

4.  BALENA GIAMPIERO X       

5.  de’ ROBERTIS ANTONGIULIO   X    

6.  DE BONFILS GIOVANNI X       

7.  ANGIULI ANNAMARIA X     

8.  CARELLA GABRIELLA   X   

9.  MASIELLO TOMMASO X   

10.  ANTONUCCI ANTONIA X     

11.  SCANNICCHIO NICOLA   X   

12.  BENEDETTELLI MASSIMO X      

13.  TORRE ALESSANDRO X    

14.  TRISORIO LIUZZI GIUSEPPE X   
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15.  CASTELLANO MICHELE    X   

16.  DAMMACCO GAETANO X     

17.  RODIO RAFFAELE GUIDO X      

18.  CANNONE ANDREA X     

19.  SICARI AMALIA     X   

20.  MORMANDO VITO X    

21.  PANNARALE LUIGI   X   

22.  CALAMO SPECCHIA MARINA X   

23.  COLAIANNI NICOLA X     

24.  GIODICE SABBATELLI VENANZIA X       

25.  LECCESE VITO SANDRO   X  

26.  LOBUONO MICHELE X    

27.  LOIODICE ISABELLA   X    

28.  GAROFALO LUCIANO X      

29.  LOVATO ANDREA X     

30.  INCAMPO ANTONIO X     

31.  MEALE AGOSTINO X    

 

Professori associati  P AG A 

1.  LIBERATI GIANFRANCO   X  

2.  GERMANO TOMMASO    X   

3.  SABATELLI EMMA    X    

4.  LOGROSCINO PIERDOMENICO   X     

5.  DAMATO ANTONIETTA ROSARIA PAOLA  X     

6.  MUSCATIELLO VINCENZO BRUNO    X   

7.  CHIONNA VINCENZO VITO     X   

8.  RESTA GIORGIO  X      

9.  DALFINO DOMENICO  X     

10.  CASTELLANETA MARINA  X     
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11.  MARTUCCI ISABELLA  X    

12.  MASTRANGELO DONATANTONIO X     

13.  VENTRELLA CARMELA X      

14.  CANFORA IRENE X   

15.  IANDOLO LUCIA X      

16.  MANGINI MICHELE X   

17.  VESSIA FRANCESCA X   

18.  VOZA ROBERTO X   

19.  VOLPE FABRIZIO  X   

20.  PARACAMPO MARIA-TERESA X      

21.  LO GIACCO MARIA LUISA   X  

 

Ricercatori  P AG A 

1.  CHIARIELLO GIANCARLO    X 

2.  DI RENZO FRANCESCO    X   

3.  PALUMBO FILIBERTO (LL. Nn. 87/1953 e 

705/1987)  

 X  

4.  LATERZA VIVETTA   X   

5.  BASSO MARIA LAURA   X    

6.  TARANTINO GIANFRANCO   X 

7.  BAGNOLI ALBERTO   X 

8.  GAGLIARDI LAGALA FRANCO     X  

9.  IANDOLO ELVIRA   X   

10.  MASTROVITI FULVIO  X      

11.  DIOCESANO VITO    X   

12.  FACONDA ANTONIO  X      

13.  TROMBETTA ANGELA    X  

14.  DELL’ANDRO ENZO MARIA    X   

15.  GIORGIO LUISA M. X       

16.  VIMERCATI AURORA ADRIANA  X     
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17.  DELUCA GIOVANNI BATTISTA  X   

18.  DE FRANCESCO ANNA  X      

19.  STARACE PIA  X     

20.  SCIACOVELLI ANNITA LARISSA  X      

21.  MAGRONE EMILIA MARIA  X     

22.  MARTUCCI LAURA SABRINA  X     

23.  SPINELLI CARLA  X    

24.  GONZALEZ ROLDAN YURI  X   

25.  PANNACCIULLI CECILIA     X    

26.  DE MEO ROSANNA  X     

27.  BELVISO FRANCESCO     X    

28.  COLAMUSSI MARILENA  X      

29.  FABIANO ANGELA ELEONORA   X   

30.  CARDINALE EUSTACHIO  X      

31.  TAVANI ANGELA PATRIZIA    X   

32.  PIZZOLANTE GIUSEPPINA X      

33.  CANTARONE PASQUA  X   

34.  SCARDIGNO MARIA STEFANIA  X     

35.  ROBLES MARIANO X     

36.  ALESSANDRI’ SERGIO X      

37.  PIACENTE DANIELE VITTORIO X      

38.  DE FELICE ANNUNZIATA X     

39.  LAMANUZZI ANNA  X    

40.  POLISENO BARBARA X     

41.  LECCESE MASSIMO  X       

42.  PASCULLI MARIA ANTONELLA    X   

43.  NISIO NICOLA X        

44.  SINISCALCHI GUGLIELMO X    

45.  COSTANTINO DOMENICO    X    
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46.  MASIELLO GAIA X     

47.  FABIANO LAURA    X   

48.  SELICATO GIANLUCA X   

49.  COSTANTINO LAURA    X   

50.  PERSIO PORZIA TERESA   X   

51.  GENOVESE AMARILLIDE    X  

52.  DIONIGI MICHELE X    

53.  PUPOLIZIO IVAN X     

54.  LAFORGIA STELLA X     

55.  TRABACE SILVANA    X   

56.  LISI PIERANTONIO X   

 

Assistenti ordinari  P AG A 

1.  LOVECCHIO MICHELE     X   

2.  SCISO CARLA  X  

 

Rappresentanti del personale 

tec.amm.vo  

P AG A 

1.AMBROSI GIOVANNI X     

2.CUPERTINO FRANCESCO    X   

3.D’ALONZO FIORELLA   X    

4.LUISI TERESA X     

5.MELONE BARBARA X     

6.PICCINNI MARIO X     

 

Rappresentanti degli studenti   P AG A 

1.AMORUSO DARIO    X 

2.CALIA GIUSEPPE X     

3.CAMPIONE DAVIDE X      
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4.CELENTANO FRANCESCO PAOLO X     

5.CICCOLELLA COSIMO ALBERTO X   

6.D’ATTOLICO PAOLO X   

7.GIANNINI SILVIO X     

8.GIARDINO VITO X   

9.LARDO ALESSANDRO    X 

10.MASI ORESTE X   

11.NACUCCHI ERASMO X   

12.PETRUZZELLA FABIO   X  

13.PONTRELLI GAETANO X   

14.RAFASCHIERI CARLOTTA    X 

15.TEDESCHI MARIOMARCO X     

16.VALENTINI ROBERTA X   

17.VOLPE MARCO X   

18.VULCANO GIANMATTEO X   

 

Il Direttore verificata la presenza del numero 

legale, alle ore 16.45 dichiara aperta la seduta.  

Assume le funzioni di segretario verbalizzante il 

segretario amministrativo del Dipartimento, dott.ss a 

Cinzia Vicano . 

Gli argomenti all’ordine del giorno sono i 

seguenti: 

1) Approvazione verbali delle sedute del 26 Giugno 

2013 e del 4 Settembre 2013 

2) Comunicazioni 

     DIDATTICA E RICERCA 

3) Scheda unica annuale dei corsi di studio: 

determinazioni relative 
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4) Esigenze e programmazione triennale risorse 

umane  

5) Istanza di trattenimento in servizio del prof. A ldo 

Regina SSD IUS/17    

6) Problematiche relative allo svolgimento delle 

sedute di laurea 

7) Proposta di intitolazione Aula VII al prof. Mich ele 

Costantino 

8) Esami di abilitazione all’esercizio della 

professione di Avvocato anno 2013: designazione 

docenti per sottocommissioni di esame 

9) Richieste di concessione di nulla-osta per 

insegnamenti presso altri Corsi di Laurea  

10) Richieste di concessione di nulla-osta a risied ere 

fuori sede 

11) Designazione di n. 2 professori ordinari per la  

commissione del concorso di ammissione alla Scuola di 

Specializzazione per le Professioni Legali a.a. 

2013/2014 

12) Progetto corso pre-universitario di orientament o 

agli studi per gli studenti delle scuole medie 

superiori a.a.2013/2014: determinazioni relative 

13) Individuazione del nuovo responsabile scientifi co 

per il progetto di ricerca di interesse nazionale d al 

titolo: “Libertà religiosa, autonomia confessionale  e 

laicità: possibili intese con le neocomunità 

confessionali” in sostituzione del prof. Raffaele 

Coppola   

14) Pratiche studenti    

AMMINISTRAZIONE E CONTABILITA’ 
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15) Approvazione proposta di istituzione di un 

corso di Aggiornamento professionale denominato: 

“La sicurezza sui luoghi di lavoro” – Coordinatore 

prof. Roberto Voza: ratifica decreto    

16) Organizzazione amministrativa del Dipartimento    

17) Programmazione rinnovi abbonamenti a riviste 

per l’anno 2014: determinazioni relative 

18) Richieste dei proff.ri Mangini e Resta di 

utilizzo fondi individuali   

19) Variazioni al Bilancio di Previsione 2013: 

ratifica decreti    

20) Ricognizione spazi del Dipartimento: 

determinazioni relative  

21) Proposta di regolamento della Collana 

“Dipartimento di Giurisprudenza”  

22) Varie ed eventuali. 

Ed integrato con il seguente punto all’o.d.g. 

14 bis) Costituzione commissione paritetica: avvio 

procedure 

Sul punto 1) all’O.d.g.: ”Approvazione verbali 

delle sedute del 26 Giugno 2013 e del 4 Settembre 

2013” , il Direttore evidenzia che occorre integrare 

il verbale del 26 Giugno con le precisazioni 

pervenute dal prof. Colaianni in merito 

all’affidamento del modulo di Diritto 

Ecclesiastico Comparato alla dott.ssa Sabrina 

Laura Martucci. Il Direttore dà lettura 

dell’integrazione e sottopone all’approvazione il 

verbale del 26 Giugno 2013. Al termine, il 

Consiglio all’unanimità, approva il verbali della 
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seduta del 26 Giugno 2013, con l’integrazione del 

prof. Colaianni. Il Direttore prosegue e sottopone 

ad approvazione il verbale del 30 settembre 2013. 

Il Consiglio, all’unanimità, lo approva.    

Sul punto 2) all’O.d.g. “Comunicazioni”,  il 

Direttore comunica quanto segue: 

- In ottemperanza alle disposizioni di cui al 

Regolamento elettorale ex art. 78, comma 10 dello 

Statuto di Ateneo, si sono espletate: 

1) le elezioni suppletive dei rappresentanti del 

personale tecnico-amministrativo in seno al 

Consiglio di Dipartimento per il triennio 

2012/2015: è risultata eletta la sig.ra Gilda 

Latagliata; 

2) le elezioni dei rappresentanti dei Dottorandi 

in seno al Consiglio di Dipartimento per il 

biennio 2012/2014: sono risultati eletti il dott. 

Francesco Mirizzi e il dott. Nicola Sante Caputo; 

3) le elezioni dei rappresentanti degli studenti 

nella Giunta del Dipartimento per il triennio 

2012/2015: sono risultati eletti il sig. Francesco 

Celentano e il sig. Masi Oreste; si è ora in 

attesa dei relativi decreti rettorili di 

approvazione degli atti; 

- è stata inoltrata a tutti i docenti del 

Dipartimento la scheda di rilevamento dei rapporti 

internazionali del nostro Ateneo ricevuta dal 

delegato all’internazionalizzazione prof. Pasquale 

Guaragnella; 
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- l’Avvocatura d’Ateneo, visto il ricorso al TAR 

Puglia sede di Bari presentato dalla prof.ssa 

Teresa Caldarulo nei confronti dell’Università di 

Bari e della controinteressata Claudia Morgana 

Cascione, in riferimento all’affidamento 

dell’insegnamento di Inglese Giuridico (M-Z), con 

nota del 25/09/2013 prot. n. 60844 – VI/1, ha 

richiesto copia degli atti impugnati, nonché di 

qualsiasi altro documento che possa essere utile 

per la difesa in giudizio.    

- non sono ancora pervenute dai titolari degli 

insegnamenti tutte le date per gli esami; 

- è stato pubblicato il bando per il tutorato; 

- sono pervenute diverse richieste che riguardano 

la problematica della decadenza dagli studi di cui 

però sarà investito il Senato Accademico; 

- è stato fornito dal CSI un prospetto 

riepilogativo relativo alle immatricolazioni per 

il nuovo anno accademico: risultano al momento 

complessivamente 772 immatricolazioni suddivise 

sui quattro corsi; 

- il Centro Servizi Informatici ha convocato per 

il 2 ottobre p.v. un incontro illustrativo sulle 

modalità di utilizzo del sistema di prenotazione e 

verbalizzazione degli esami on-line; l’invito sarà 

esteso anche alle unità di personale che già in 

passato avevamo partecipato a precedenti incontri 

formativi e a chiunque possa avere interesse; 

- il Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione – 

Area Docenti, con nota del 09/08/2013 prot. 
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n.53668, ha comunicato che la prof.ssa Caterina 

Coco, associato confermato per il settore 

scientifico disciplinare IUS/12 Diritto 

Tributario, è cessata dal predetto ufficio a 

decorrere dal 31 luglio 2013, per dimissioni 

volontarie; 

- in relazione alla richiesta di chiarimenti sulla 

programmazione didattica della materia di 

Sociologia del Diritto tenuta dal prof. Pannarale 

e dal dott. Pupolizio, pervenuta dai 

rappresentanti degli studenti di Azione 

Universitaria Nucleo “Berto Ricci”, il prossimo 8 

ottobre vi sarà un incontro tra il prof. 

V.S.Leccese, il prof. Pannarale e il dott. 

Populizio, al quale sono invitati a partecipare 

tutti i rappresentanti delle associazioni 

studentesche.                 

Sul punto 3)all’O.d.g.: ”Scheda unica annuale dei 

corsi di studio: determinazioni relative”, il 

Direttore, introduce il punto all’O.d.G. riferendo 

che è stata completata la compilazione della 

Scheda unica annuale dei Corsi di Studio (SUA-CdS) 

e che relativo contenuto è oggetto di approvazione 

da parte del Consiglio.   

Cede la parola alla prof.ssa Canfora, che illustra 

analiticamente il lavoro compiuto dalla 

Commissione di gestione della AQ per la 

compilazione della Scheda SUA-CdS, con riferimento 

ai quadri B2-B3-B6-B7-C1-C2-C3 in scadenza il 30 

settembre 2013.  
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Nell’illustrazione del campo B2 della Scheda 

(calendario del Corso di Sudi e orario delle 

attività formative; calendario degli esami di 

profitto; calendario delle sessioni della prova 

finale), la prof.ssa Canfora richiama l’attenzione 

sull’urgenza di comunicare tempestivamente, a cura 

dei docenti titolari di insegnamento, tutte le 

informazioni necessarie per il completamento dei 

calendari didattici, ed in particolare le date 

degli esami di profitto, non ancora pervenuti al 

personale competente. Ricorda, a riguardo, che 

l’inserimento sul sito del Dipartimento di tali 

dati è condizione per rendere effettiva 

l’operatività del link alla pagina web predisposto 

nei campi della Scheda SUA-CdS, e che la mancanza 

dei dati nella piattaforma del Dipartimento può 

causare pregiudizio nella valutazione dell’intero 

Corso di Studi.  

Successivamente il Prof. Di Rienzo mette ai voti 

la proposta di approvazione, da parte del 

Consiglio, dei contenuti di tutti i campi delle 

Schede uniche annuali di Corso di Studio in 

scadenza al 30 settembre 2013.  

La proposta è approvata all’unanimità. Il presente 

dispositivo è approvato seduta stante ed è 

immediatamente esecutivo.  

Sul punto 4)all’O.d.g.:”Esigenze e programmazione 

triennale risorse umane”, il Direttore informa che 

nello scorso febbraio in sede di approvazione 

delle proposte di chiamata in Senato Accademico e 
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in Consiglio di Amministrazione, era emerso che la 

programmazione triennale oramai scaduta non era 

stata ancora rinnovata; questo ha determinato la 

nota del Rettore pervenuta nel mese di luglio 

volta ad invitare le strutture a formulare le 

proprie proposte per il completamento della 

programmazione 2013-15. 

Il Direttore, raccolte le proposte pervenute dai 

docenti dei singoli raggruppamenti scientifico 

disciplinari ha provveduto a convocare la 

commissione per la programmazione didattica, 

integrata con le sostituzioni dei docenti cessati 

dal servizio sulla base delle indicazioni 

provenute dai docenti dei raggruppamenti 

scientifico disciplinari interessati e con una 

rappresentanza indicata dalle associazioni 

studentesche, frutto dei cui lavori è stata 

l’elaborazione della tabella per la programmazione 

per il triennio 2013/2015 sottoposta al consiglio 

ed allegata al presente verbale (all. n.1) . 

Il Direttore comunica che tuttavia le previsioni 

sulla disponibilità delle risorse da assegnare per 

la realizzazione della suddetta programmazione non 

sono allo stato disponibili. 

Il Direttore riferisce che il 27/09/2013 è stato 

pubblicato sul sito del MIUR il Decreto 

Ministeriale sulla programmazione triennale in cui 

è stabilito il termine di 45 giorni dalla 

pubblicazione in G.U. del decreto medesimo entro i 
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quali l’Ateneo dovrà inserire in via telematica i 

dati sulla programmazione triennale e viene, 

altresì, prevista l’assegnazione di una quota 

premiale pari al 2,5% della quota dell’FFO, a 

condizione che l’Ateneo dimostri, fra l’altro, di 

aver distribuito i fondi tenendo anche conto dei 

risultati della VQR. 

Il Direttore propone di prendere atto delle 

richieste e, quindi, di approvare la tabella sulla 

programmazione triennale 2013-2015, e di procedere 

senza indugio con i lavori della commissione 

programmazione per stabilire le priorità di 

attuazione della programmazione stessa anche 

attraverso un confronto delle richieste dei 

diversi settori con i risultati sulla qualità 

della ricerca e della didattica. 

Interviene il prof. Incampo, il quale si dichiara 

impressionato dalla valutazione della VQR e in 

modo particolare dalla valutazione di alcuni 

colleghi e dall’esclusione di una rivista di 

Filosofia del Diritto dal novero di quelle di 

categoria A, motivo per il quale, nel presidio per 

la qualità ha insistito perché si organizzasse una 

Conferenza di ateneo. Il prof. Incampo concorda 

nel ritenere assolutamente improcrastinabile la 

programmazione. 

Alle ore 17,32 entra il prof.M. Castellano. 
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Il Direttore preavvisa quindi che la commissione 

per la programmazione didattica si riunirà il 7 

ottobre p.v. e invita il Consiglio a prendere atto 

e ad approvare la tabella relativa alla 

programmazione triennale 2013-2015 del 

Dipartimento di Giurisprudenza con l’integrazione 

delle indicazioni pervenute anche dai settori 

scientifico disciplinari IUS/13 e IUS/14. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva la tabella 

relativa alla programmazione triennale 2013-2015 

con l’integrazione delle indicazioni pervenute 

anche dai settori scientifico disciplinari IUS/13 

e IUS/14. 

Il Consiglio altresì prende atto e ratifica le 

integrazioni effettuate nella commissione 

programmazione e designa, quale componente della 

medesima commissione, per il raggruppamento 

disciplinare IUS/14 Diritto Dell’Unione Europea la 

Prof.ssa A. Damato. 

Sul punto 5)all’O.d.g.:”Istanza di trattenimento 

in servizio del prof. Aldo Regina SSD IUS/17”, il 

Direttore riferisce che per effetto della sentenza 

n. 83/2013 della Corte Costituzionale, è stata 

ripristinata la possibilità di esprimere la 

disponibilità al trattenimento in servizio, oltre 

i limiti di età per il collocamento e riposo, come 

da D.L. n. 112 /2008 convertito con modificazioni 

in Legge 06/08/2008 n.133. A seguito di tale 

sentenza, il prof. A. Regina, ordinario per il 
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settore scientifico disciplinare IUS/17 Diritto 

Penale, ha espresso la propria disponibilità al 

trattenimento in servizio a decorrere dal 1° 

Novembre 2014. Il direttore, propone al Consiglio 

il rinvio della trattazione del punto, poiché nel 

rispetto dei criteri stabiliti dagli Organi di 

Governo dell’Università di Bari, il Consiglio di 

Dipartimento deve esaminare, fra l’altro, la 

sussistenza di oggettive esigenze di didattica e 

di ricerca, ma occorre preliminarmente che Senato 

Accademico e C.d.A. indichino su quali criteri 

esattamente fondare tali valutazioni, e questo 

accadrà fra breve essendo imminente negli organi 

di governo la pronuncia sulle istanze di 

permanenza in servizio a decorrere dal 1° novembre 

2013. 

Il Consiglio all’unanimità approva la proposta del 

Direttore di rinviare la discussione del punto 

all’ordine del giorno.       

Sul punto 6)all’O.d.g.:”Problematiche relative allo  

svolgimento delle sedute di laurea”, il Direttore 

riferisce che il Senato Accademico nella seduta del  

22/07/2013, ha raccomandato ai Direttori di 

Dipartimento di ottimizzare l’organizzazione delle 

sedute di laurea evitando anticipazioni e 

posticipi, sessioni affollate, regolando il flusso 

dei candidati in sede di convocazione degli stessi 

in modo che anche per la stessa seduta i candidati,  

in ragione dell’ordine previsto, siano convocati in  
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gruppi distinti e in orari diversi, nonché a 

sospendere senza indugio la seduta al primo 

verificarsi di qualsivoglia turbativa o disturbo al  

regolare svolgimento della stessa. Il Direttore 

propone, di intesa con il prof. Leccese, che per 

ciascuna seduta siano previsti non più di dodici 

candidati divisi in gruppi di sei, al fine di 

evitare qualsiasi problema e avere un maggiore 

controllo. Interviene il prof. Trisorio il quale 

non condivide la programmazione in gruppi e orari 

diversi, in quanto risulterebbe penalizzante per 

l’organizzazione di ciascun docente e non 

risolverebbe il problema. Interviene il prof. Torre  

il quale condivide la proposta del Direttore, in 

quanto si consentirebbe allo studente di 

relazionare con maggiore tranquillità. 

La prof.ssa Calamo chiede chiarimenti in merito 

alle funzioni dei vigilanti in occasione delle 

sedute. 

Il prof. Colaianni interviene e propone, come già 

avviene in altri Atenei, discussione della tesi e 

proclamazione individuale. 

Il prof. Cannone propone l’apposizione di cartelli 

e il prof. Mastrangelo ritiene che ciascun docente 

possa rivolgere debite ammonizioni ai propri 

laureandi.  

Al termine dei vari interventi, il Direttore 

propone di iniziare con la riduzione del numero dei  
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candidati e invita il Consiglio a deliberare sulla 

proposta, concordata con il Presidente del 

Consiglio di Interclasse, di prevedere per ciascuna  

seduta di laurea, non più di dodici candidati 

divisi in gruppi di sei. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva la proposta 

del Direttore.  

Sul punto 7) all’O.d.g.: “Proposta di intitolazione  

Aula VII al prof. Michele Costantino”, il 

Direttore, come già anticipato nella seduta del 

Consiglio del 4 Settembre, riferisce che è 

pervenuta da parte dei proff.ri: G. Piepoli, A. 

Iannarelli, N. Scannicchio e M.Lobuono, la proposta  

di intitolare l’Aula VII al prof. Michele 

Costantino. Al termine di brevi interventi, il 

Consiglio, in considerazione del contributo dato 

dal prof. M. Costantino alla formazione di tante 

generazioni di studenti con l’insegnamento nei 

corsi di Istituzioni di Diritto Privato e nella 

Scuola di specializzazione per le professioni 

legali, nei corsi di Diritto Civile, tenuto conto, 

altresì, che l’Aula VII è stato il luogo nel quale 

il prof. Costantino ha svolto le sue lezioni, 

approva, all’unanimità, la proposta di intitolare 

l’Aula VII al prof. Michele Costantino. 

Prosegue il Direttore e riferisce che l’Aula 18 di 

Scienze Politiche è pronta e che il Consiglio di 

Dipartimento di Scienze Politiche ha approvato 

l’intitolazione alle Vittime Innocenti di tutte le 



 19

mafie. 

Sul punto 8) all’O.d.g.: ”Esami di abilitazione 

all’esercizio della professione di Avvocato anno 

2013: designazione docenti per sottocommissioni di 

esame”,  il Direttore riferisce che la Corte di 

Appello di Bari con nota del 9 Settembre 2013 prot.  

n. 11475 e la Corte di Appello di Potenza con nota 

del 10 Settembre 2013 prot. n.5317 hanno richiesto 

i nominativi dei docenti di materie giuridiche, 

ordinari, associati e anche di docenti che 

ricoprono il ruolo di ricercatori (Legge n. 35 del 

04/04/2012), disponibili ad accettare l’incarico di  

componenti della commissione di esami di avvocato 

per l’anno 2013, le cui prove scritte si 

svolgeranno nel mese di Dicembre. Il Preside chiede  

quindi ai presenti se ci sono disponibilità per la 

sede di Potenza e per la sede di Bari. Il Preside 

rileva che non ci sono disponibilità per la sede di  

Potenza, mentre per la sede di Bari, hanno 

dichiarato la loro disponibilità ad assumere 

l’incarico di componenti della commissione di esami  

di avvocato anno 2013, i seguenti docenti: di 

Diritto  

prof. Volpe Fabrizio – professore associato di 

Diritto Privato; 

dott.ssa Martucci Laura Sabrina – ricercatore di 

Diritto Ecclesiastico; 

dott. Piacente Daniele Vittorio – Ricercatore di 

Diritto romano e diritti dell’antichità: 

dott. Nisio Nicola – ricercatore di Diritto 
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Commerciale; 

dott. Dionigi Michele – ricercatore di Diritto 

Costituzionale; 

dott.ssa Sciacovelli Annarita Larissa – 

ricercatore di Diritto Internazionale.  

Il Preside comunica che inoltrerà le disponibilità 

raccolte al Presidente della Corte d’Appello di 

Bari. 

Il presente dispositivo è approvato seduta stante 

ed è immediatamente esecutivo. 

Si allontana la dott.ssa Stella La forgia. 

Sul punto 9) all’O.d.g. “Richieste di concessione 

di nulla-osta per insegnamenti presso altri Corsi 

di Laurea”, il Direttore informa che è pervenuta 

n.1 istanza di nulla-osta all’espletamento di 

supplenza presso altre Dipartimenti di questa 

Università.  

Il Direttore legge la richiesta di seguito 

riportata:  Dott.ssa Laforgia Stella, ricercatrice 

del SSD IUS/07 Diritto del lavoro, per 

l’insegnamento di Diritto del lavoro CFU 6 presso 

il corso di studi in Scienze della Formazione del 

Dipartimento di Scienze della Formazione, 

psicologia, comunicazione, dell’Università degli 

Studi di Bari (all.n.2)  

 Il Consiglio, dopo un esauriente dibattito,  letto  

il Regolamento per la concessione di nulla osta per  

insegnamenti fuori sede approvato con deliberazione  

del S.A. del 25/11/2008 e di cui al D.R. n. 14610 

del 19.12.2008;  tenuto conto che la  richiedente 



 21

assolverà agli obblighi didattici e garantirà tutti  

gli altri impegni istituzionali; considerata  la 

distribuzione dei carichi didattici; delibera di 

esprimere parere favorevole alla istanza di 

supplenza  in discorso, autorizzando il Direttore 

al rilascio del relativo nulla-osta.  

Si allontanano il prof. Resta G, e i dott.ri 

Cantarone P. e Pupolizio I. 

Sul punto 10) all’O.d.g. “Richieste di concessione 

di nulla-osta a risiedere fuori sede”,  il 

Direttore informa  che è pervenuta, in data 

23.09.2013, prot.n.773/2013 (all. n.3),  l’istanza 

di autorizzazione a risiedere fuori sede, comune 

di Roma, del prof. Giorgio Resta ,  professore 

associato di diritto privato comparato. 

Il Consiglio, vista  la nota del Dirigente del 

Dipartimento risorse umane dell’11.5.2009, prot. 

39506 VI/4, pervenuta in data 13.5.2009, prot. 

259/09 ; considerato  che il richiedente risiede in 

una provincia diversa da quella delle sede di 

servizio; dopo un breve dibattito, all’unanimità, 

esprime parere favorevole alla istanza in discorso 

a risiedere fuori sede per un anno a decorrere 

dall’a.a. 2013/2014,  purché non sia di pregiudizio 

per gli impegni didattici e scientifici del 

richiedente. 

Il Direttore informa  che è pervenuta, in data 

30/09/2013, prot.n.801/2013 (all. n.4),  l’istanza 
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di autorizzazione a risiedere fuori sede, comune 

di Bologna, del dott. Ivan Pupolizio ,  ricercatore 

di filosofia del diritto. 

Il Consiglio, vista  la nota del Dirigente del 

Dipartimento risorse umane dell’11.5.2009, prot. 

39506 VI/4, pervenuta in data 13.5.2009, prot. 

259/09 ; considerato  che il richiedente risiede in 

una provincia diversa da quella delle sede di 

servizio; dopo un breve dibattito, all’unanimità, 

esprime parere favorevole alla istanza in discorso 

a risiedere fuori sede per un anno a decorrere 

dall’a.a. 2013/2014,  purché non sia di pregiudizio 

per gli impegni didattici e scientifici del 

richiedente. 

Il Direttore informa  che è pervenuta, in data 

25/09/2013, prot.n.780/2013 (all. n.5),  l’istanza 

di autorizzazione a risiedere fuori sede, comune 

di Bisceglie, della dott.ssa Cantarone Pasqua ,  

ricercatore di diritto romano. 
Il Consiglio, vista  la nota del Dirigente del 

Dipartimento risorse umane dell’11.5.2009, prot. 

39506 VI/4, pervenuta in data 13.5.2009, prot. 

259/09 ; considerato  che il richiedente risiede in 

una provincia diversa da quella delle sede di 

servizio; dopo un breve dibattito, all’unanimità, 

esprime parere favorevole alla istanza in discorso 

a risiedere fuori sede per tre anni a decorrere 



 23

dall’a.a. 2013/2014,  purché non sia di pregiudizio 

per gli impegni didattici e scientifici del 

richiedente. 

Il presente dispositivo è approvato seduta stante 

ed è, pertanto, immediatamente esecutivo. 

Sul punto 11)all’O.d.g.: ”Designazione di n. 2 

professori ordinari per la commissione del 

concorso di ammissione alla Scuola di 

Specializzazione per le Professioni Legali a.a. 

2013/2014”,  il Direttore riferisce che è pervenuta 

da parte della Dipartimento per gli Studenti e la 

Formazione Post-Laurea, la richiesta di 

individuazione dei Componenti la commissione 

giudicatrice per il concorso di ammissione alla 

Scuola di Specializzazione per le Professioni 

Legali per l’a.a. 2013/2014, che avrà luogo il 23 

ottobre p.v.. Il Direttore, precisa che, ai sensi 

dell’art. 4 del D.I. 16 luglio 2013, la 

commissione deve essere costituita da due 

professori ordinari di ruolo, da un magistrato 

ordinario, da un avvocato e da un notaio e, 

pertanto, essendo già giunte le dichiarazioni di 

disponibilità del Consigliere Avvocato dott. 

Mariano Fiore, del notaio dott. Giuseppe Palmisano 

e del Consigliere di Corte di Appello dott. 

Michele Tarantino, occorre individuare i due 

professori di ruolo. Si propongono: il prof. 

Andrea Lovato e la prof.ssa Antonia Antonucci. Il 

Consiglio, all’unanimità, approva.       

Il presente dispositivo è approvato seduta stante 
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ed è, pertanto, immediatamente esecutivo. 

Sul punto 12) all’O.d.g.: ”Progetto corso pre-

universitario di orientamento agli studi per gli 

studenti delle scuole medie superiori 

a.a.2013/2014: determinazioni relative” , il 

Direttore sottopone all’approvazione di presenti 

l’avvio del progetto corso pre-universitario di 

orientamento agli studi per gli studenti delle 

scuole medie superiori per l’anno accademico 

2013/2014. Il Direttore precisa che non ci 

variazioni rispetto al progetto dello scorso anno e  

invita il Consiglio a deliberare. Il Consiglio, 

preso atto del bando per la partecipazione al 

progetto sperimentale di orientamento e formazione 

per l’iscrizione all’Università, nonché della bozza  

di convenzione tra l’Università degli Studi di Bari  

e le Scuole Secondarie superiori, finalizzata al 

miglioramento del processo di formazione e di 

orientamento degli studenti degli ultimi due anni, 

all’unanimità, approva l’attivazione del corso 

orientamento agli studi per gli studenti delle 

scuole medie superiori a.a. 2013/2014:       

Sul punto 13) all’O.d.g.: ”Individuazione del 

nuovo responsabile scientifico per il progetto di 

ricerca di interesse nazionale dal titolo: 

“Libertà religiosa, autonomia confessionale e 

laicità: possibili intese con le neocomunità 

confessionali” in sostituzione del prof. Raffaele 

Coppola”, il Direttore riferisce ai presenti che 
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occorre individuare un nuovo responsabile per il 

progetto di ricerca di interesse nazionale dal 

titolo: “Libertà religiosa, autonomia 

confessionale e laicità: possibili intese con le 

neocomunità confessionali” in sostituzione del 

prof. Raffaele Coppola, in pensione dal 1° 

novembre 2012. 

Il Direttore precisa che l’individuazione si rende 

necessaria in quanto il suddetto progetto rientra 

tra i progetti Prin 2009 valutati positivamente e 

non finanziati dal Miur e per i quali è previsto 

l’assegnazione del contributo da parte 

dell’Ateneo, ad oggi non assegnato in assenza di 

un nuovo responsabile. Il Consiglio, 

all’unanimità, approva la proposta del direttore e 

individua la prof.ssa C. Ventrella responsabile 

del progetto di ricerca di interesse nazionale dal 

titolo: “Libertà religiosa, autonomia 

confessionale e laicità: possibili intese con le 

neocomunità confessionali”. 

Sul punto 14) all’O.d.g.: ”Pratiche studenti”, il 

Direttore comunica quanto segue: 

PROVENIENTI 

è pervenuta dalla competente segreteria studenti 

n. 1 pratica della studentessa DE SARIO Chiara, 

proveniente dal corso di Laurea in Ingegneria 

elettronica del Politecnico di Bari, che chiede 

l’iscrizione al corso di  laurea magistrale in 

Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve 

dibattito, all’unanimità, approva la suddetta 
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pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti; 

è pervenuta dalla competente segreteria n. 1 

pratica della studentessa GRILLO Giovanna, 

proveniente dal corso di Laurea magistrale in 

Giurisprudenza della LUM “J.Monnet” di  

Casamassima, che chiede l’iscrizione al corso di  

laurea in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un 

breve dibattito, all’unanimità, approva la 

suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi 

apposte dalla segreteria studenti;  

è pervenuta dalla competente segreteria studenti 

n. 1 pratica della studentessa RAIMO Teresa, 

proveniente dal corso di Laurea magistrale in 

Giurisprudenza dell’Università di Palermo, che 

chiede l’iscrizione al corso di  laurea magistrale 

in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve 

dibattito, all’unanimità, approva la suddetta 

pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti; 

è pervenuta dalla competente segreteria studenti 

n. 1 pratica dello studente CASCELLA Renato, 

proveniente dal corso di Laurea magistrale in 

Giurisprudenza, sede di Taranto, che chiede 

l’iscrizione al corso di  laurea magistrale in 

Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve 

dibattito, all’unanimità, approva la suddetta 

pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti;  
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è pervenuta dalla competente segreteria studenti 

n. 1 pratica dello studente  BRUNO Sebastiano, 

proveniente dal corso di Laurea magistrale in 

Giurisprudenza della LUM “J. Monnet” di 

Casamassima, che chiede l’iscrizione al corso di 

laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. 

Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti  

I presenti dispositivi sono approvati seduta 

stante e sono immediatamente esecutivi. 

PASSAGGI 

è pervenuta dalla competente segreteria studenti 

n. 1 pratica della studentessa RUTIGLIANO Elisa 

proveniente dal corso di Laurea in Scienze dei 

servizi giuridici d’impresa di questa Università, 

che chiede l’iscrizione al corso di laurea 

magistrale in Giurisprudenza d’impresa. Il 

Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, 

approva la suddetta pratica, secondo le 

indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti; 

è pervenuta dalla competente segreteria studenti 

n. 1 pratica della studentessa CARACCIOLESE 

Raffaele proveniente dal corso di Laurea in 

Scienze dei servizi giuridici di questa 

Università, che chiede l’iscrizione al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza. Il Consiglio, 

dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la 
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suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi 

apposte dalla segreteria studenti. 

I presenti dispositivi sono approvati seduta 

stante e sono immediatamente esecutivi. 

PROSECUZIONI 

è pervenuta dalla competente segreteria studenti 

n. 1 pratica della studentessa DI PIERRO Loredana, 

laureata in Scienze giuridiche d’impresa, che 

chiede l’iscrizione al corso di  laurea magistrale 

in Giurisprudenza d’impresa. Il Consiglio, dopo un 

breve dibattito, all’unanimità, approva la 

suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi 

apposte dalla segreteria studenti; 

è pervenuta dalla competente segreteria studenti 

n. 1 pratica della studentessa DI TERLIZZI 

Domenica, laureata in Scienze dei servizi 

giuridici d’impresa, che chiede l’iscrizione al 

corso di  laurea magistrale in Giurisprudenza 

d’impresa. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti.  

I presenti dispositivi sono approvati seduta 

stante e sono immediatamente esecutivi. 

SECONDE LAUREE 

è pervenuta dalla competente segreteria studenti 

n. 1 pratica della studentessa RICCHIUTI Felicia, 

laureata in Scienze dell’educazione e della 

formazione presso questa Università e in Scienze 

sociali applicate presso l’Università Cattolica 
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del “Sacro Cuore”, che chiede l’iscrizione al 

corso di  laurea magistrale in Giurisprudenza. Il 

Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, 

approva la suddetta pratica, secondo le 

indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti;   

è pervenuta dalla competente segreteria studenti 

n. 1 pratica della studentessa CALIANDRO COSMA 

CHELO, laureata in Economia e commercio presso 

questa Università, che chiede l’iscrizione al 

corso di  laurea magistrale in Giurisprudenza. Il 

Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, 

approva la suddetta pratica, secondo le 

indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

è pervenuta dalla competente segreteria studenti 

n. 1 pratica dello studente BRUNO Nunzio, laureato 

in medicina e chirurgia presso questa Università, 

che chiede l’iscrizione al corso di  laurea 

triennale in Scienze dei servizi giuridici 

d’impresa. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

I presenti dispositivi sono approvati seduta 

stante e sono immediatamente esecutivi 

STUDENTI STRANIERI 

è pervenuta, dalla competente segreteria la 

pratica della studentessa comunitaria PETROKU 

Eleni , cittadina greca, in possesso del titolo di 

studio di Scuola media superiore conseguito nel 

proprio paese di origine, che chiede l’iscrizione 
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al 1° anno della laurea magistrale in 

Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve 

dibattito, all’unanimità, approva la suddetta 

pratica; 

è pervenuta, dalla competente segreteria la 

pratica della studentessa extracomunitaria GOMES 

PEREIRA Erica Dandara , cittadina brasiliana, in 

possesso del titolo di studio di Scuola media 

superiore conseguito nel proprio paese di origine, 

che chiede l’iscrizione al 1° anno della laurea 

magistrale in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo 

un breve dibattito, all’unanimità, approva la 

suddetta pratica; 

è pervenuta, dalla competente segreteria la 

pratica della studentessa extracomunitaria 

BAGATURIA Rusudan , cittadina georgiana, in 

possesso del titolo di studio di Scuola media 

superiore conseguito nel proprio paese di origine, 

che chiede l’iscrizione al 1° anno della laurea 

triennale in Scienze giuridiche. Il Consiglio, 

dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la 

suddetta pratica. 

Il presenti dispositivi sono approvati seduta 

stante e sono immediatamente esecutivi. 

ALTRI CASI 

E’ pervenuta dalla competente segreteria studenti 

n. 1 pratica dello studente PARLANGERI Paolo, il 

quale ha effettuato l’iscrizione al Conservatorio 

di Musica “Tito Schipa” di Lecce ed in 

contemporanea l’immatricolazione al 1° anno della 
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laurea magistrale in Giurisprudenza. Il Consiglio, 

dopo un breve dibattito, verificata la possibilità 

di una contemporaneità di iscrizione nel caso di 

specie, approva, a ratifica, il piano di studio 

indicato dallo studente; 

è prevenuta l’istanza della studentessa D’Urso 

Giulia, iscritta al corso di laurea magistrale in 

Giurisprudenza, che chiede di poter sostenere 

l’esame di Diritto bancario ai fini della 

discussione della tesi e, a tal fine, chiede 

altresì che detto esame sostituisca l’opzionale di 

Storia dell’amministrazione pubblica, già 

sostenuto in precedenza. La suddetta si dichiara 

altresì di essere consapevole che quest’ultimo 

esame non farà parte del piano di studi e non sarà 

utile al fine del calcolo della media curriculare. 

Il Direttore, ricordando che nelle lauree 

quadriennali questa opzione era consentita, 

esprime parere favorevole all’accoglimento 

dell’istanza della studentessa. 

Il Consiglio, dopo un breve dibattito, approva. 

I presenti dispositivi sono approvati seduta 

stante e sono immediatamente esecutivi. 

PRATICHE ERASMUS 

Il Direttore passa la parola alla prof.ssa Marina 

Calamo Specchia, delegato Erasmus, la quale 

comunica quanto segue:    

è pervenuta dalla competente segreteria studenti 

la pratica della studentessa CURCI Donatella, 

beneficiaria di una borsa di studio Socrates-



 32

Erasmus per l’a.a. 2012/2013 e iscritta al corso 

di Laurea magistrale in Giurisprudenza, che, 

previamente autorizzata dal Consiglio di classe 

unificato del 18/02/2013 a sostenere presso 

L’università Libre De Bruxelles (Belgio), l’esame 

di diritto costituzionale comparato, ha presentato 

il “change” ai fini della sostituzione dell’esame 

su indicato con l’esame di Tutela internazionale 

dei diritti umani, sostenuto e superato, ma privo 

di autorizzazione.  

Il Consiglio, visti gli atti allegati, 

all’unanimità, delibera a sanatoria, di 

convalidare l’esame Tutela internazionale dei 

diritti umani;   

è pervenuta dalla competente segreteria studenti 

la pratica della studentessa TARANTINI Palma, 

beneficiaria di una borsa di studio Socrates-

Erasmus per l’a.a. 2012/2013 e iscritta al corso 

di Laurea magistrale in Giurisprudenza, che, 

previamente autorizzata con delibera del Consiglio 

di classe unificato del 18/02/2013 a sostenere 

presso L’università Warmia and Masuria (Polonia), 

gli esami di Economia politica, Diritto canonico e 

Sociologia del diritto, ha presentato il “change” 

ai fini della sostituzione dell’esame di Diritto 

canonico con l’esame di Diritti dell’uomo, 

sostenuto e superato, ma privo di autorizzazione. 

Il Consiglio, visti gli atti allegati, 

all’unanimità, delibera a sanatoria, di 

convalidare l’esame di Diritti dell’uomo nonché 
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gli esami di Economia politica e Sociologia del 

diritto;    

è pervenuta dalla competente segreteria studenti 

la pratica della studentessa TEOFILO Angelica 

Ines, beneficiaria di una borsa di studio 

Socrates-Erasmus per l’a.a. 2011/2012 e iscritta 

al corso di Laurea magistrale in Giurisprudenza,   

alla quale sono stati già convalidati, dal 

Consiglio di classe unificato del 26/01/2013, gli 

esami di Economia politica e Diritto privato 

comparato sostenuti presso l’Università di Lisbona 

(Portogallo). Peraltro, considerato che 

l’Università di Lisbona ha ritrasmesso il 

Transcript of records, con l’aggiunta del 

superamento dell’esame di Diritto unione europea, 

privo di autorizzazione, il Consiglio, visti gli 

atti allegati, all’unanimità, delibera, a parziale 

rettifica ed integrazione della del C.C.U. 

26/01/2013, di convalidare  anche l’esame di 

Diritto dell’unione europea; 

è pervenuta dalla competente segreteria studenti 

la pratica dello studente ORLANDO Giulio, 

beneficiario di una borsa di studio Socrates-

Erasmus per l’a.a. 2012/2013 e iscritto al corso 

di Laurea magistrale in Giurisprudenza, che, 

previamente autorizzato dal Consiglio di classe 

unificato del 18/02/2013, ha sostenuto presso 

L’università Las Palmas de Gran Canaria (Spagna), 

l’esame di Diritto civile 1.   
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Il Consiglio, visti gli atti allegati, delibera 

di convalidare l’esame su indicato secondo quanto 

stabilito dalla Commissione Erasmus; 

è pervenuta dalla competente segreteria studenti 

la pratica dello studente Mindicini Francesco, 

beneficiario di una borsa di studio Socrates-

Erasmus per l’a.a. 2012/2013 e iscritto al corso 

di Laurea magistrale in Giurisprudenza, che 

previamente, autorizzato dal Consiglio di classe 

unificato del 18/02/2013, ha sostenuto presso 

L’università Pais Vasco (Spagna), gli esami di 

Diritto amministrativo 1 ed Economia politica.   

Il Consiglio, visti gli atti allegati, delibera 

di convalidare gli esami su indicati secondo 

quanto stabilito dalla Commissione Erasmus. 

  La prof.ssa Calamo Specchia comunica inoltre che 

la commissione Erasmus del Dipartimento di 

Giurisprudenza, riunitasi nella seduta 30 

settembre scorso per la valutazione dei Learning 

Agreements e dei changes presentati dagli studenti 

conformemente al bando Erasmus 2013/2014, ha fatto 

pervenire, in pari data, apposito verbale (all. n.  

6)  di cui dà lettura, con le valutazioni formulate 

a fianco di ciascuno studente interessato: 

AMATULLI Rossella, CONSERVA Caterina, DI FLORIO 

Paolo, IGNOMERIELLO Francesco, MESSINA Gennaro 

Giuseppe Giorgio, NOTARNICOLA Luigi, RAFFAELE 

Maria Bruna, SASANELLI Emma e RAGNI Andrea, 

nonché, per i “changes”,  CURCI Donatella, 
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TARANTINI Palma, GIUGLIESI Gilda, PONTRELLI 

Gaetano.  

Il Consiglio, all’unanimità, approva il lavoro 

della commissione, facendo proprio il verbale 

sottoscritto dai componenti della medesima. 

I dispositivi relativi alle delibere inerenti gli 

studenti Erasmus sono approvati seduta stante e 

sono immediatamente esecutivi. 

Sul punto 14 bis) all’O.d.g.:“Costituzione 

commissione paritetica: avvio procedure”, il 

Direttore riferisce che l’integrazione del punto 

all’O.d.g. si è resa necessaria in quanto il Senato  

Accademico, nella seduta del 24 settembre ha dato 

il via libera alla costituzione delle commissioni 

paritetiche docenti-studenti, rimettendo ai 

Dipartimenti la determinazione delle relative 

procedure di nomina. Il Direttore riferisce al 

Consiglio che le commissioni paritetiche docenti-

studenti, come da delibera del Senato Accademico 

del 22.07.2013,sono costituite da un docente e da 

un rappresentante degli studenti per ciascun corso 

di studio e, in presenza del Consiglio di 

Interclasse, la citata commissione è costituita da 

un docente e da un rappresentante degli studenti 

scelti all’interno del Consiglio in numero pari ai 

Corsi di Studio afferenti allo stesso; la 

designazione avviene mediante individuazione dei 

componenti che ricevono il maggior numero di voti. 

Il Direttore propone, d’intesa con il Presidente 

del Consiglio di Interclasse, di procedere alla 
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costituzione del seggio e quindi alla votazione 

contestuale in seno alla riunione del prossimo 

Consiglio di Interclasse. 

Il Direttore, pertanto, mette ai voti la proposta 

che: 

1) la commissione paritetica sia costituita da 

quattro docenti e da quattro studenti 

2) il seggio sia costituito durante il prossimo 

Consiglio di Interclasse 

3) la presentazione delle candidature avvenga 

all’inizio del Consiglio di Interclasse, con 

contestuale istituzione del seggio elettorale 

4) possa esprimersi una sola preferenza, riferita 

alla componente di afferenza di ciascun elettore  

5) lo scrutinio della relativa votazione avvenga in  

chiusura del medesimo Consiglio. 

Al termine di brevi interventi, il Consiglio, 

all’unanimità, approva la proposta del Direttore. 

Il presente dispositivo è approvato seduta stante 

ed e, pertanto, immediatamente esecutivo.  

Sul punto 15) all’O.d.g.: ”Approvazione proposta 

di istituzione di un corso di Aggiornamento 

professionale denominato: “La sicurezza sui luoghi 

di lavoro” – Coordinatore prof. Roberto Voza: 

ratifica decreto”, il Direttore sottopone a 

ratifica il  decreto n. 29 del 25 Settembre 2013 

con il quale ha autorizzato l’invio della proposta 

di istituzione di un Corso di aggiornamento 

professionale denominato: La sicurezza sui luoghi 

di lavoro” Coordinatore prof. R.Voza. Al termine 
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di brevi interventi, il Consiglio, all’unanimità, 

ratifica il decreto direttoriale n. 29 del 25 

Settembre 2013.         

Sul punto 16) all’O.d.g.:”Organizzazione 

amministrativa del Dipartimento”, il Direttore 

informa che è pervenuta da parte del Dipartimento 

Risorse Umane e Organizzazione, la proposta di 

disegno organizzativo dei servizi dei 

Dipartimenti, con la quale i Dipartimenti sono 

stati invitati ad organizzarsi per aree. Suddetta 

proposta, oltre ad evidenziare che il Segretario 

Amministrativo, in attuazione delle direttive 

degli Organi di Governo del Dipartimento, 

collabora con il Direttore al fine di assicurare 

il miglior funzionamento della struttura, 

suggerisce ai Dipartimenti di articolare 

l’Organizzazione dei servizi amministrativi in tre 

Aree obbligatorie e comuni a tutti i Dipartimenti 

a)amministrativa-contabile, b)per la didattica,c) 

per la ricerca; un’area facoltativa affari 

generali e un’area libera in base alle esigenze 

peculiari di ciascuna struttura. Il Direttore 

riferisce ai presenti che in sede di riunione con 

la Giunta, è emersa l’ipotesi di costituire le tre 

aree obbligatorie, l’area facoltativa degli Affari 

generali e quale area opzionale, motivata dal 

carico delle incombenze relative alla Scuola di 

Specializzazione per le professioni legali, al 

Dottorato di Ricerca, ai TFA ed ai master e ai 

corsi di perfezionamento afferenti al 
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Dipartimento, l’area della formazione post-laurea, 

nonché la necessità di destinare alcune unità di 

personale alla Direzione e di includere il 

personale delle biblioteche nell’area ricerca. Il 

Direttore riferisce, altresì, di aver invitato il 

personale ad esprimere l’eventuale disponibilità a 

modificare le proprie attuali mansioni. Il 

Direttore invita i presenti ad esprimere un parere 

in merito all’organizzazione del Dipartimento in 

cinque aree. 

Interviene il prof. Dammacco il quale ringrazia 

per aver avviato l’organizzazione del 

Dipartimento, ma manifesta alcune perplessità in 

merito alla previsione di inserire le biblioteche 

nell’area per la ricerca, in quanto si correrebbe 

il rischio di utilizzare il personale della 

ricerca per le biblioteche e, pertanto, propone di 

mantenere distinte le due aree. 

Il prof. Di Rienzo ritiene sia opportuno integrare 

il personale delle biblioteche nelle aree 

amministrative dipartimentali previste nel disegno 

del Direttore Generale al fine di evitare che 

nella riorganizzazione dei Poli Bibliotecari sia 

agevolato il progetto, già presentato ai Direttori 

di Dipartimento, di porre il personale delle 

biblioteche al di fuori dei Dipartimenti; così 

come è evidente un ulteriore nesso con l’area 

della ricerca delle biblioteche considerato 

l’utilizzo prevalente dei fondi della ricerca per 

gli acquisti di materiale bibliografico. 
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Interviene il rag. Ambrosi e propone una 

redistribuzione del personale delle biblioteche e 

la diminuzione delle persone addette alla 

didattica. 

Replica il Direttore che la didattica frontale 

presenta ancora numeri consistenti e volumi di 

lavoro notevoli, sebbene si vada verso la 

digitalizzazione on-line di molte delle funzioni 

delle segreterie didattiche e pertanto non è da 

escludere la possibilità che in alcune aree sia 

ridimensionata la numerosità del personale. 

D’altra parte, prosegue il Direttore, è nelle 

stesse indicazioni provenute dal Direttore 

Generale che si tratti comunque di assetti 

sperimentali che evidentemente richiederanno una 

realizzazione graduale ma nell’ottica della piena 

funzionalità delle strutture, il che non esclude 

sin d’ora anche l’esigenza di interventi 

correttivi e flessibili sulle competenze delle 

singole aree e sui compiti del personale addetto 

che sarà compito della Direzione motivare ed 

attuare. 

Interviene la prof.ssa Angiuli e riferisce che più 

volte il Consiglio del Dipartimento Giuridico, 

Istituzioni e Libertà, ha deliberato la richiesta 

di una unità esperta in catalogazione. La prof.ssa 

Angiuli, suggerisce inoltre la creazione di 

settori diversi all’interno dell’area formazione 

post-laurea. Interviene la prof.ssa Canfora e 

riferisce che in Giunta è emersa l’esigenza di 
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dare i contenuti alle aree, al fine di renderle 

funzionali all’organizzazione del Dipartimento. 

Interviene il prof. Meale e manifesta l’esigenza 

di prevedere le attività relative ai TFA (Tirocini 

formativi attivi) nell’area formazione post-

laurea. Al termine degli interventi, il Direttore 

mette ai voti la proposta di organizzazione 

sperimentale dei servizi del Dipartimento nelle 

seguenti aree, accanto all’Ufficio della 

Direzione: 

1)  Area Amministrativa-contabile 

2)  Area per la ricerca 

3)  Area per la didattica 

4)  Area affari generali 

5)  Area formazione post-Laurea. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva la proposta 

del Direttore. 

Il Direttore fa presente quindi al Collegio che, 

in condivisione con la Giunta, sottoporrà al 

Consiglio nella prossima seduta la proposta di 

individuazione delle articolazioni funzionali 

delle singole aree oggi costituite.            

Sul punto 17) all’O.d.g.: ”Programmazione rinnovi 

abbonamenti a riviste per l’anno 2014: 

determinazioni relative”, il Direttore riferisce 

ai presenti che sarà chiesto ai referenti delle 

biblioteche di fornire, d’intesa con i 

responsabili scientifici, l’elenco degli 

abbonamenti che si intendono rinnovare per l’anno 

2014. Il Direttore, a tale proposito, fa presente 
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che per i suddetti ed eventuali rinnovi, si darà 

priorità all’utilizzo dei residui dei fondi 

destinati, in ciascuna delle ex strutture 

dipartimentali, agli acquisti del materiale 

bibliografico e dei contributi per le esigenze 

delle biblioteche, rivenienti dai rispettivi 

Bilanci di chiusura e successivamente confluiti 

nel Dipartimento di Giurisprudenza e qualora non 

siano sufficienti si procederà, nello stesso modo, 

all’utilizzo degli eventuali residui dei fondi 

rivenienti dal miglioramento della didattica già 

presenti nei bilanci degli ex Dipartimenti. 

In mancanza, il rinnovo, previo coordinamento e 

verifica delle eventuali duplicazioni non 

indispensabili, potrà essere effettuato impegnando 

le risorse disponibili per le medesime finalità 

assegnate al Dipartimento di Giurisprudenza. 

Al termine di brevi interventi, il Consiglio, 

approva la proposta del Direttore e lo autorizza 

ad impegnare i suddetti fondi.             

Sul punto 18) all’O.d.g.: ”Richieste dei proff.ri 

Mangini e Resta di utilizzo fondi individuali”, il 

Direttore riferisce che è pervenuta la richiesta 

del prof. Resta di utilizzare un contributo 

erogato dal Consiglio di Amministrazione per una 

missione di ricerca a Berkeley (USA)nell’anno 2010 

per lo svolgimento di altre missioni di studio, in 

particolare per partecipare in veste di relatore 

ad un Convegno su Trent’anni della Patriation 

della Costituzione Canadese” e in veste di 
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convegnista al Convegno Biennale dell’Associazione 

Italiana di Diritto Comparato, già tenutosi nel 

mese di maggio. Il Consiglio preso atto della 

richiesta pervenuta dal prof. Resta (all.n.7)  e 

tenuto conto che si tratta di spese della stessa 

natura, all’unanimità autorizza l’utilizzo del 

contributo ricevuto dal prof. Resta nell’anno 2010 

per lo svolgimento delle missioni di studio da lui 

stesso indicate nella lettera in allegato.       

Il Direttore prosegue e riferisce che analoga 

richiesta è pervenuta dal prof. Mangini per 

l’utilizzo di fondi residui su contributi 

straordinari erogati dal Consiglio di 

Amministrazione per un seminario e per un viaggio 

e soggiorno e non utilizzati totalmente, nella 

misura complessiva di € 498,50, per altri viaggi e 

soggiorni e per l’organizzazione di seminari su 

tematiche affini. Il Consiglio, preso atto della 

richiesta pervenuta dal prof. Mangini (all.n.8)  e 

tenuto conto della natura delle spese che per le 

quali i suddetti residui intendono essere 

utilizzati, all’unanimità ne autorizza l’utilizzo.    

Sul punto 19) all’O.d.g.: ”Variazioni al Bilancio 

di Previsione 2013: ratifica decreti”, il 

direttore sottopone all’approvazione del Consiglio 

i seguenti decreti di variazione al Bilancio di 

Previsione 2013: 

-  il decreto n. 21 del 03/07/2013 (all. n.9)  si 

è reso necessario al fine di poter accertare 

in Entrata sul capitolo 202171 “Contributi da 
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privati” il finanziamento ricevuto dal prof. 

L.Pannarale per la realizzazione del progetto 

denominato: “Osservatorio sulla detenzione 

amministrativa degli immigrati  e dei 

richiedenti asilo in Puglia” e in Uscita sui 

capitoli 102680 “Compensi per prestazioni 

coordinate e continuative” e sui capitoli 

relativi agli oneri riflessi a carico 

Amministrazione;  

-  il decreto n. 22 del 05/07/2013 (all.n.10)   

si è reso necessario al fine di stornare le 

somme necessarie per il pagamento dei docenti 

a contratto per l’anno accademico 2012/2013 e 

dei relativi oneri riflessi, per il rimborso 

allo Stato su risparmi mobili e  arredi 

(Legge di Stabilità 2013), per il pagamento 

delle spese telefoniche, per la stipula di 

contratti di manutenzione sui fotocopiatori, 

dai capitoli su cui vi era disponibilità ai 

capitoli pertinenti, come da prospetto 

dettagliato allegato al presente verbale;  

(all. n. 11);  

-  il decreto n. 26 del 17/09/2013 (all. n. 12)  

si è reso necessario al fine di poter 

stornare a favore degli specifici capitoli 

per natura i contributi straordinari 

deliberati dal Consiglio di Amministrazione a 

favore di vari docenti del Dipartimento per 

soggiorni di studio e per l’organizzazione di  

convegni, nonché per stornare i contributi 
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per le esigenze delle biblioteche relativi 

all’anno 2013 sul capitolo per natura 

relativo all’acquisto del materiale 

bibliografico; 

-  il decreto n. 27 del 19/09/2013 (all. n. 13)  

si è reso necessario al fine di poter 

incamerare i fondi residui dei docenti 

dell’ex Dipartimento di Diritto Romano 

rivenienti dal Dipartimento di Scienze 

dell’Antichità e del Tardoantico; il 

Direttore precisa che la variazione è stata 

effettuata rispettando le previsioni sui 

diversi capitoli di spesa rivenienti dal 

bilancio del Dipartimento di Scienze 

dell’Antichità e del Tardoantico, come da 

comunicazione del Direttore Prof. P. Totaro, 

e, pertanto, invita i colleghi interessati ad 

indicare non solo eventuali divergenze in 

merito agli importi attesi e in effetti 

ricevuti, ma a proporre, altresì, eventuali 

variazioni da apportare successivamente in 

relazioni ad esigenze future.     

Il Direttore sottopone a ratifica il decreto n.21 

del 03/07/2013. Il Consiglio, ritenute valide le 

motivazioni che hanno giustificato l’adozione del 

decreto n. 21, ratifica all’unanimità. 

Il Direttore sottopone a ratifica il decreto n.22 

del 05/07/2013. Il Consiglio, ritenute valide le 

motivazioni che hanno giustificato l’adozione del 

decreto n. 22, ratifica all’unanimità. 
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Il Direttore sottopone a ratifica il decreto n. 26 

del 17/09/2013. Il Consiglio, ritenute valide le 

motivazioni che hanno giustificato l’adozione del 

decreto n. 26, ratifica all’unanimità. 

Il Direttore sottopone a ratifica il decreto n.27 

del 19/09/2013. Il Consiglio, ritenute valide le 

motivazioni che hanno giustificato l’adozione del 

decreto n. 27, ratifica all’unanimità. 

Sul punto 20)all’O.d.g.: ”Ricognizione spazi del 

Dipartimento: determinazioni relative”, il 

Direttore riferisce di aver ricevuto la relazione 

sul punto in discussione da parte della 

commissione spazi della Giunta del Dipartimento 

che tuttavia richiedeva talune integrazioni in 

corso di stesura, ma di aver appreso dall’Ufficio 

tecnico che a breve inizieranno i lavori dei 

adeguamento del palazzo Del Prete alla normativa 

antincendio, pertanto, propone il rinvio di 

qualsiasi decisione in merito. Il Consiglio prende 

atto e approva. 

Nelle more del riassetto anche degli spazi 

destinati alle rappresentanze studentesche ed in 

considerazione del fatto che l’associazione RUN 

che vede una propria rappresentanza sedere negli 

organi del Dipartimento è priva di uno spazio nel 

quale potere svolgere le proprie attività 

istituzionali, il Direttore propone di assegnare 

provvisoriamente alla suddetta associazione la 

guardiola del vigilante sita al secondo piano di 
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P.zza C. Battisti appena riconsegnata dopo 

l’esecuzione dei lavori nell’aula VII. 

Il Consiglio prende atto ed approva. 

Sul punto 21) all’O.d.g.”Proposta di regolamento 

della Collana “Dipartimento di Giurisprudenza”, il 

Direttore ricorda che è già stata adeguata la 

denominazione della Collana della Facoltà con il 

nome del Dipartimento ma che dovevano essere 

disciplinate le modalità di pubblicazione e che 

pertanto era stata nominata una commissione 

formata dal Direttore e dai Proff.ri A. Cannone e 

I. Canfora. 

Cede la parola alla prof.ssa Canfora, che illustra 

la proposta di Regolamento della Collana 

intitolata “Dipartimento di Giurisprudenza” 

elaborata dalla commissione istruttoria. 

Si svolge un breve dibattito, nel corso del quale 

vengono proposte ed accolte alcune variazioni 

recepite nel testo di seguito ritrascritto:  

“Regolamento della Collana “Dipartimento di Giurisprudenza” 
  
1. Soggetti ammessi alla pubblicazione nella Collana del Dipartimento 
La pubblicazione all’interno della Collana è aperta ai docenti e ricercatori 
afferenti al Dipartimento nonché ad assegnisti di ricerca che hanno svolto la 
relativa attività di ricerca nel Dipartimento e a dottori di ricerca che abbiano 
conseguito il titolo presso Dottorati afferenti al Dipartimento o presso 
Dottorati cui afferiscono o hanno afferito docenti del Dipartimento. Per i 
dottori di ricerca la richiesta di pubblicazione è presentata dal tutor e 
corredata da parere scritto. 
E’ ammessa la pubblicazione di lavori di studiosi esterni al Dipartimento di 
chiara fama, ovvero che hanno fatto parte o sono attualmente inseriti in 
gruppi di ricerca facenti capo al Dipartimento. In tal caso, la richiesta 
motivata di pubblicazione nella Collana deve essere presentata da tre 
componenti del Consiglio di Dipartimento.  
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2. Responsabilità scientifica per la pubblicazione all’interno della 
Collana  
La responsabilità scientifica per l’inserimento all’interno della Collana 
spetta collegialmente al Dipartimento, sotto il coordinamento del Direttore.  
Le opere scientifiche sottoposte alla richiesta di pubblicazione nella Collana 
devono presentare le  caratteristiche di originalità, novità e rilevanza 
nell’ambito del dibattito scientifico nazionale o internazionale.  
La pubblicazione del lavoro all’interno della Collana, su delibera del 
Consiglio di Dipartimento, è soggetta al referaggio secondo le indicazioni 
previste dalla procedura prevista nell’articolo seguente 
 
3. Procedura di referaggio 
A seguito della richiesta di pubblicazione presentata ai sensi degli artt. 1 e 2 
del presente regolamento, il lavoro destinato alla pubblicazione è sottoposto 
alla lettura di una Commissione nominata dal Consiglio di Dipartimento ai 
fini dell’inserimento all’interno della Collana.  
La Commissione è composta di norma da tre professori ordinari, anche 
esterni al Dipartimento, di cui almeno due appartenenti al settore scientifico 
disciplinare relativo alla materia oggetto del lavoro monografico o a settore 
affine. 
La Commissione procede alla valutazione del testo ai fini della 
pubblicazione e presenta una relazione scritta al Consiglio di Dipartimento.  
 
4. Delibera del Consiglio di Dipartimento  
Il Consiglio di Dipartimento delibera, in base alla relazione della 
Commissione, la pubblicazione dell’opera nella Collana del Dipartimento. 
 
5. Pubblicità del ricorso alla procedura di referaggio. 
All’interno di ogni singolo volume della Collana si riporta la seguente 
dicitura: “I volumi pubblicati nella Collana sono oggetto di valutazione 
scientifica che si avvale della procedura di referaggio, ai sensi del 
Regolamento adottato dal Consiglio di Dipartimento in data….””. 
 
Il Direttore mette quindi in votazione la proposta 

di Regolamento della Collana “Dipartimento di 

Giurisprudenza, il Consiglio all’unanimità 

l’approva. 

Sul punto 22) all’O.d.g.: ”Varie ed eventuali” , il 

Direttore riferisce che è pervenuta comunicazione 

prof. L. Garofalo, responsabile del progetto di 

ricerca finanziato dalla Fondazione Cassa di 
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Risparmio di Puglia, denominato: “I Poteri esteri 

delle Regioni. La Puglia come soggetto attuatore 

del Diritto dell’Unione Europea e del Diritto 

Internazionale”, comunica che la ricerca in 

questione, essendo stata ultimata, terminerà 

improrogabilmente l’11 ottobre p.v. e, pertanto, 

anche il contratto di collaborazione coordinata e 

continuativa con la dott.ssa M. Di Monte, dovrà 

essere risolto nella stessa data. 

Il Direttore prosegue e sottopone all’approvazione 

del Consiglio una Convenzione di cooperazione tra 

il Dipartimento di Giurisprudenza e la Facultad de 

Derecho della Universidad de Granata (all. n. 14), 

con sede in Granata (Spagna), per lo svolgimento 

di attività di didattica e di ricerca integrata 

attraverso singole lezioni o seminari tenuti da 

docenti dell’altra sede. Il Direttore, considerato 

che le spese per la suddetta attività saranno 

poste integralmente a carico dei fondi del Master 

in “Mediaciòn familiar, social y laboral” 

istituito presso l’Universidad de Granata e, ove 

disponibili e deliberato dai competenti organi, 

del Master in “Procedure e Tecniche delle Gestioni 

Giudiziarie”  in via di istituzione presso il 

Dipartimento di Giurisprudenza, nonché sugli 

eventuali fondi di  un progetto di ricerca, in 

fase di approvazione coordinato dal prof. 

Scannicchio e che pertanto nessun onere ulteriore 

è previsto a carico del Dipartimento, propone 

l’approvazione del Protocollo Esecutivo di 
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Convenzione di cooperazione con l’Universidad de 

Granada. Il Consiglio, preso atto che 

l’Universidad de Granata e l’Università di Bari 

collaborano alla realizzazione di progetti 

congiunti di ricerca e attività di didattica 

avanzata nell’ambito di una Convenzione di 

cooperazione dal 2001, tenuto conto che non vi 

sono oneri a carico del Dipartimento, 

all’unanimità, approva il Protocollo Esecutivo di 

Convenzione di cooperazione con l’Universidad de 

Granata e propone quale responsabile scientifico 

della suddetta Convenzione, il Prof. Nicola 

Scannicchio.                        

Alle ore 20,00 la seduta è tolta. 

Il Segretario Amministrativo           Il Direttore  

Dott.ssa Cinzia Vicano           Prof.Massimo Di Ri enzo 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    



 50

 


